

#### EL ECUATORIANO

#### NOTAS

Al fin pasaron los festejos del Centenario patrio, que durante largos meses fueron objeto de universal expectativa, á lo menos dentro de los límites en que se comprende nuestra desventajada República.

Al pensar en que estos últimos días se hundieron ya en el abismo insondable del tiempo, helada ola de desaliento invade el espíritu, y el corazón lucha impotente contra un desconcielo que en vano hemos procurado ocultar bajo la capa exterior de artificiales regocijos.

La República es un vasto laboratorio de iniquidades, francas ó hipócritas, de cuya responsabilidad acaso no hay dos hombres en toda la Administración que pudieran exceptuarse. Si fuera dado alzar, nada más que un extremo del manto de feticio progreso que cubre los miembros pustulosos de la nación, exhalaríamos un grito de horror al ver cuánto han roído los gusanos, y cómo devoran á porfia aquellos restos putrefactos.

Veríamos un concurso de roedores que no descansan en su obra de destrucción, y que bajo el engañoso nombre de contratistas, concesionarios, monopólicos y usureros, ó con el menos alarmante de Compañías ó trust que median al amparo del favor oficial, se disponen á celebrar los funerales de la patria, después de hacer su agosto á costa de ella.

¡Vive Dios que si fuera inexacto aquello de que no puede decirlo todo quien escribe para el público, saldrían á la luz pública hechos, caros hasta para pesadillas, y presenciáramos un derrumbamiento de reputaciones jamás visto!

Las veladas del Centenario, los discursos bacólicos de los Batillos oficiales, el ruido marcial que han metido en estos días las bandas de música del Ejército, no consiguen aturdir al patriotismo reflexivo que medita con tenacidad fatal en esta red de males que está envuelto en la República.

Abandonan los antecedentes para suponer que el Congreso dará pronto el golpe de gracia á la Patria agonizante; y la verdad es que la enfermedad que ella padece es tan honda, tan irremediable su aniquilamiento y postración, tan pesada la cadena de esclavitud que la oprime, que su resaca no puede ser obra de un Congreso.

La Exposición se ha inaugurado ya con aquella solemnidad menos sustancial que aparato

sa, de rúbrica en todos los actos del presente régimen.

Sabido es que el gobierno acaba de instalar oficialmente, tuvo ciertos padures y vació en llamarlo *Exposición Internacional*; pero incurriendo en un desacierto de los suyos, dirigió invitaciones á los gobiernos extranjeros, y su prensa no se anduvo corta ni sobria en aquello de dar ese calificativo al certamen en ciernes.

Natural fue, pues, que los gobiernos invitados respondiesen al llamamiento, uno ó dos, por amistad y simpatías, y los demás por la avidez industrial que priva en los centros fabriles y productores. Pero de todos modos, sucede q' el gobierno invitador se impuso voluntariamente graves obligaciones á que no puede faltar sin detrimento de su propia dignidad.

Mas parece que á última hora se notó que la *farolería* resultaba muy pesada, y el señor Presidente ha acudido á paliar las deficiencias, declarando en un Mensaje que el certamen no tiene el carácter de *internacional*.

A buena hora. Distribuidas las invitaciones, cuando los convidados están dentro de casa y toca al gobierno hacer los honores de ella; cuando se ha permitido á la prensa oficial que prodigue tal calificativo, salirnos con que él era un verdadero ripio periodístico, revela por lo menos una falta de seriedad tan extraordinaria, que por honor del país hubiéramos querido que el señor Presidente no incurriera en ella.

Hace tiempo que Colombia, hogar de los Musas en el genio, en sus múltiples manifestaciones, se ha revelado siempre á grande altura, viene perdiendo hombres de procedo, de muy difícil reemplazo.

Muertos don Francisco Estuquio Alvarez, don Salvador Camacho Roldán, don José Joaquín Ortiz, se creyó que un Olimpo de sabios se descolgaba sobre la fosa, y las letras americanas vistieron luto por el eclipse de esas lumbreras.

La segadora cruel pareció saciarse por un momento, como asombrada ante el estrago de su guadaña implacable. Pero bien luego vimos descender á la tumba á Nuñez, Holguín y Marroquín etc.

El Ecuador deploraba estas desapariciones, acompañaba á Colombia en su doloroso desgarramiento del istmo y seguía con interés fraternal durante el proceso de sus últimos quebrantos, cuando ha venido á herirnos profundamente la noticia de la muerte

de uno de los hombres que más sobresalen en esa privilegiada tierra de las letras y de los estudios hondos y científicos.

Allí está despedazada la magistrat pluma del escritor de *El Tradicionista*; su bien nutrido y mejor equilibrado cerebro, no producirá ya aquella serie de escritos admirables en que los amantes de la verdad bebían con avidez las más sanas enseñanzas.

Queda cerrada la tarea docente del insigne maestro que escribió: *Valor y propiedad, Bastiqt y Bentham, Libertad liberal, El Estado docente, Centenario de Bello, Historia y Filosofía*; la del humanista colaborador de Cuervo, y, por fin, la del autor de tantos escritos estupendos que hacen veces de luces clarísimas colocadas en el sendero, no siempre llano, de la verdad política.

Damos el pésame á Colombia, pues en el cúmulo de calamidades que la han afligido, no es la menor la pérdida del hijo esclarecido que la presidió en tiempos no muy remotos.

Pase á los dominios de la historia aquel célebre campeón de la verdad perseguida, y séale permitido al dolor, pensar que no será él el último paladín de la democracia cristiana, que se yerga en la República vecina.

Entre los hechos simpáticos que debemos anotar con motivo de la celebración del Centenario, hállase la importante edición extraordinaria de *«El Grito del Pueblo»*.

Meritísimo nos parece aquel esfuerzo que cede en honra del país, y lo aplaudimos con sinceridad exenta de todo egoísmo.

Los que nos echamos á cuentas este bloque de Sísifo, para subirlo todos los Jías á la cumbre del monte y hacerlo rodar desde allí, comprendemos la suma de energías que representa aquella magnífica edición, tan excelente por su texto de lectura como por el discretísimo y variado escogimiento de las ilustraciones, algunas de ellas de verdadero mérito artístico.

Felicítamos á *«El Grito»* por esta edición que es un exponente magnífico de su capacidad intelectual y gráfica, y deseamos que ella contribuya á aumentar el prestigio de que goza ya dentro y fuera del Ecuador.

#### ESTUFA DESINFECTANTE

Indispensable para toda lequería, se vende una de medio uso, en perfecto estado de servicio; por haber recibido otra de mayores dimensiones LA PARISIENNE.

Las personas que interesen pueden pasar á examinarla.

Calle de Pichincha.—Nº. 520.

J. Palacios Torres.

#### Manifestación DE SIMPATIA A LA Comisión militar chilena

A pesar de haber sido convocada solamente á última hora, anoche, desde las 8 principió á reunirse en la plaza de Rocafuerte la juventud y el pueblo de Guayaquil, con el objeto de hacer una nueva demostración de simpatía á la comisión militar chilena, venida de Santiago con motivo de nuestro Centenario patrio.

A las 9, con la banda de músicos del batallón «Vencedores» y las banderas del Ecuador y Chile, desfiló

laron por la calle de «Pedro Carbo» más de mil jóvenes, y una considerable porción de pueblo, y se dirigieron al domicilio del señor gobernador de la provincia, de donde, después de vivir entusiastamente al Ecuador, y á Chile, partieron por la de «Colón» hasta el Matecón, lugar designado para organizarse.

Como es natural, allí se agregaron muchísimos manifestantes que cada vez más enforzados daban vivas al Ecuador, á Chile, á la comisión chilena y al doctor Honorato Vázquez.

La manifestación alcanzó entonces una actitud imponente, y las aclamaciones llegaron al frenesí cuando la grandiosa comitiva se estableció frente al «Club de la Unión», en cuyos salones se hallaban los miembros de la comisión militar y naval de Chile.

Presentada en los balcones del Club la delegación chilena, se tocó el himno patrio, y el señor Gonzalo Zerrallos saludó, á nombre de la juventud y pueblo de Guayaquil, á los meritorios huéspedes, ofreciéndoles, á la vez, esa fraternal manifestación, en honor de la República de Chile y de los héroes santos de esa nación, que en tales momentos la presenciaban.

El Jefe de la Comisión, Comandante Echavarría, apuesto y simpático veterano del Ejército chileno, agradeció cordialmente tan viva demostración de afecto, hizo votos por la ventura de los dos países; manifestó con gratamente impresionados regresaban á su patria los miembros de la comisión, y después de haber palpado, digámoslo así, el sincero afecto de los ecuatorianos, tanto á su paso por este puerto como en la cruzada la hermosa cordillera de los Andes, se despidió sentidamente.

(Estrepitoso y larga aclamación). Muy conmovido habló por segunda vez el Comandante Echavarría, y derramó su alma en la expresión de los afectos sentidos en Chile. (Ruidosísimos aplausos, vivas á Chile, á su Ejército y pueblo, y al Ecuador, respondieron á esta nueva allocución).

Tomaron luego la palabra dos miembros más de la comisión chilena. Sus conceptos, de tanta satisfacción, gratitud y patriotismo, fueron escuchados en uno como regocijamiento religioso.

Los manifestante pidieron que hablara el señor Enrique Cuervo, que se encontraba en compañía de los huéspedes. Excusóse, es decir que lo hizo el señor Cuervo con ese particular dominio que ejerce sobre la palabra que ha puesto en su mano el cetro de la oratoria culta.

Con mucho orden continuó el desfile cívico por las calles de «Hilguera», «Chiriquita», «Bolívar», «Pedro Carbo», etc., y se disolvió luego en la Plaza de «Rocafuerte», con el mismo orden y corrección con que se había iniciado.

Debemos hacer constar como alta nota de cultura, que no se oyó ni una sola palabra de falta de respeto, y que por el contrario cuantos nombres salieron de los labios de los manifestantes, estuvieron acompañados de vitores entusiastas.

La comisión debe partir hoy con rumbo Chile, y nosotros deseamos que nos envíen nuestra 'efusiva despedida y le deseamos felicidad en el viaje y grato arribo al seno de la Patria.

#### Carlos A. Camacho Y.

#### ABOGADO

Ha trasladado su estudio á la calle de «Clemente Ballén», Nº 212 (2ª cuadra).—Años de la casa del señor J. R. de Sucre.

Despacho: de 8 á 11 de la mañana y de 1 á 5 de la tarde.—Apartado de correos Ním. 424.—Telefonos Nacional...

#### Ecuador y Perú

No hemos de ocultar la grata impresión que nos ha causado la escuela con que el señor Cónsul general del Perú, don Juan Vallarino, se ha servido favorecernos.

Nos felicitamos de que el gobierno de aquel país esté en el firme propósito de acatar el fallo arbitral de S. M. el Rey de España, sea favorable ó adverso.

Si por nuestra parte dudáramos alguna vez de la rectitud de miras de nuestro hermano del sur, fue por que hemos seguido paso á paso las facultades con que los diplomáticos de la nación venían defendiendo la causa de su patria.

Mas, ante la terminante declaración que el señor Cónsul hace á nombre de su gobierno, declaramos también que el pueblo ecuatoriano sabrá corresponder dignamente á tan honrados sentimientos. Hacemos más aplaudimos al Perú por haber arribado á una determinación tan plausible, y la cual no se deriva, ciertamente, ni de la historia del pleito ni de las premisas sentadas por sus diplomáticos durante la dilatada controversia, y ni siquiera de los procedimientos de su prensa, el más autorizado interprete del pensamiento peruano.

Con todo, queremos creer en la lealtad de tal ofrecimiento, y conocedores de las ideas que predominan en nuestra patria, aseguramos también que la conducta del Ecuador se verá en los procedimientos del Perú; pues los ecuatorianos, en este asunto de vida ó muerte, están resueltos á arrostrar con serenidad todas las contingencias de un litigio que, sin embargo, desean ver resuelto pacíficamente.

Leáse la escuela del señor Cónsul.

Consulado General del Perú.—Guayaquil, Agosto 14 de 1909.

Sr. Director de EL ECUATORIANO Ciudad.

Muy señor mío: Refiriéndome lo que se aseptuara en un artículo q' reproduce su importante hoja en el número correspondiente al jueves 12 del presente, tomado de «La Unión Literaria» de Cuenca y firmado por Stein, estoy debidamente autorizado para declarar á nombre del Gobierno, peruano que lo que el proponente por el fallo arbitral CUALQUIERA QUE ESTE SEA.

Ruego á Ud. hacer publicar esta carta y aceptar los sentimientos de mi más distinguida consideración que me es grato suscribirme del señor Director muy atento servidor.

Juan Vallarino.

#### Ecos del Centenario

Aquí encaja y sienta la pregunta que, hace cuatro meses, dirigimos á esa estratocática y ridícula locustión:

¿Con qué cara va á celebrar en la magna fecha el primer grito de Libertad, lanzado en el Continente después de los rudos golpes que con tanta alevosía le habéis asestado?

Religión, Patria y Libertad fueron los dones preciosos que nos dejaron nuestros padres.

¿Religión! ¿La habéis respetado siquiera? Ahí está la feroz persecución que le habéis hecho, hasta el punto de arrebatrar á la Iglesia Ecuatoriana todos sus bienes, insultar villanamente á su sabio y virtuoso Jefe y herir á diario con vuestras flechas emponzoñadas á los sacerdotes del Catolicismo; ahí está la guerra cruda que le seguís haciendo, así en estos mismos instantes en que decís que vais á festejar... fraternalmente á los Héroes de nuestra Independencia, letando á un fraile apostata, que ha arrastrado la sotana por el loio de la corrupción, para que venga con cántico á herir en esta Capital las creencias

#### Maquinarias

Tengo el gusto de comunicar á los señores Hacendados, Industriales, y al Público en general, que desde esta fecha he abierto un gran almacén de toda clase de maquinarias para imprenta, agricultura, industria, etc., motores, lanchas, y todas las máquinas, accesorios, etc. para la fabricación de aguas gaseosas.

También me hago cargo de pedidos é instalaciones referentes al ramo, ya sean Públicas, Municipales ó Particulares, para lo cual cuento con el apoyo del almadado ingeniero señor Simón Zenck, Director del Establecimiento.

#### ADOLFO ZOHREH.

Almacén: Calle de Pedro Carbo Nº 612 (Frente á la Botica Alemán).—Mayo 10 de 1909.

#### Coñac Robillot

UNA DE ITALIA. A. WARD WHISKEY ESCOCES BLANK & WHITE OPORTOS, ROSA Y BLANCOS "SANDWICH" LICORES FINOS, KOLA, GINGER-ALE Y CONSERVAS VINOS ESPAÑOLES EN BARRICAS, BARRILES, Y CAJAS VIVERES Y ABARROTES DE TODA CLASE

Vende á precios módicos ERNESTO STAGG.

# Cigarrillos Progreso

# Esmerada elaboración y selección de MATERIALES

de la mayoría de los ecuatorianos, que, a pesar de vuestra infame propaganda, incógnita conserva en su pecho la Religión Católica que contra sus progenitores los legaron.

¡Patria! ¿Habéis procurado venerar su augusto nombre? Habéis sido capaces de velar por su territorio? ¿Ahí está el *marcumatum* de los contratos leoninos que contra los intereses de ella habéis celebrado; ahí está el judío Harman y los suyos, de amos y señores de nuestros destinos; ahí está el Oriente abandonado a la codicia de nuestros enemigos del Sur; ahí está la Hacienda Nacional en completa bancarrota; ahí está la Instrucción Pública por los suelos; ahí está... ¿para qué seguir con tan bochornosa enumeración, cuando el triste estado de nuestra Patria a la vista está de propios y de extraños?

¡Libertad! ¿De cuál de las libertades públicas hemos gozado los ecuatorianos durante los períodos de vuestra funesta dominación? *Libertad de sufragio*... *libertad de asociación*... *libertad de palabra*... *libertad de imprenta*, etc., etc. ¿Cano han sido, acaso, para vosotros, señores de la luz, vuestros verdugos predictos? Ahora mismo, ¿no habrá por ahí algún ciudadano, algún escritor de nota que se encuentre perseguido, sin poder respirar libremente los aires del suelo nativo por el gran crimen de no ser *amigo de la causa*?

¡Ahí Sí de Religión, Patria y Libertad habéis hecho la burla más sangrienta, ¿con qué cara os vais a presentar ante los Progresos, a evocar sus sombras venerables, y a rendirles el generoso tributo de la gratitud por sus sacrificios y de admiración por sus virtudes?

No; no vais a celebrar el Centenario de nuestra emancipación política; lo que vais a hacer es a quemar el incenso de la más vil adulación a las plantas de un hombre, que digan lo que dijeren sus partidarios, ha sido y sigue siendo la ruina del país.

Con razón, pues, la inmensa mayoría ecuatoriana, en vez de entonar himnos de alegría a la Patria, el día de Agosto venidero, entonará cánticos de venganza al ver el estado lamentable a que la han reducido sus verdugos.

(De «Fray Gerundio».)

## Párrafos

Un correspondiente de *El Cosmos* de Ambato, refiriéndose a las ya frecuentes liberaciones de presidiarios, discurre del siguiente modo:

«Venid madre! a gozar del perdón de mi padre; ahí se os ha preparado honores y riquezas para premiar vuestros asesinos, vuestras matanzas, vuestros robos y violaciones; para cada crimen tendréis

una corona, por cada vicio una recompensa. La sociedad os ve con horror, nosotros con jubilo; ella os regocija de su suerte, nosotros os recogemos en nuestros brazos; venid malvados, vuestro es el reino de mi padre; venid a pregonar su poder y cantar sus alabanzas».

Si no con las mismas palabras, con los hechos, ha dicho esto y mucho más el *hijopredador*, al abrir las puertas de las cárceles y dar libertad absoluta y completa a los enemigos de la sociedad, quienes, agradecidos y contentos, han entonado el himno elocuente de *«Viva Afra»*; imitando el de Rouget de Lisle, no como canto de gloria, si no como grito de muerte, no arcaico ni glorioso, sino fúnebre y espantoso como: «¿cuál; no como himno de la Patria y la Libertad, sino como el huracán asolador del libertinaje que lleva en pos de sí la desvastación y la muerte. Este grito es la consigna y el lazo de unión de los malvados con los malos hijos de la Patria.

La bandera, mitad roja, mitad negra, flamea hoy con ciega desvergüenza en la misma asta donde los héroes del diez y ocho colocaron el tricolor, bendito símbolo de la Patria, emblemática de su libertad y de su gloria; bajo esa mortífera sombra, se han congregado los enemigos de la sociedad y los enemigos de la Patria; ahí han jurado unión para el triunfo de la causa, que son sus propios intereses y sus propias conveniencias.

La compasión, entre las virtudes deseadas por una de las mas grandes y más nobles; porque supone magnanimidad en quien la siente y la ejerce; virtud es ésta que deben poseer en alto grado quienes están ungiendo con la supremacía del poder, para ejercerla de una manera conveniente y justa, con no menos tino que prudencia, y en circunstancias necesarias y precisas, a fin de que el uso incondicional y desmedido de ella, no venga a redundar en un abuso que perjudica a los bienes apetecidos, sino males ciertos y seguros, para los individuos en particular, como para la sociedad en general. Funestas son las consecuencias que esta liberalidad ejercida, más como vanidosa ostentación de una absoluta soberanía, que como acto humanoitario y compasivo, ha traído para la sociedad, la que justamente alarmada y sobrecogida, ve en conspicio la perpetración de enormes crímenes, y con ingénuo horror el número y refinamiento de éstos, por falta de severidad y de castigo.

Si no fuera liberal convencido, y si mis ideas no fueran otras al respecto, estaría hoy más que nunca por la pena de muerte, para los que, de una manera deliberada, arrebatan la vida de sus semejantes, porque hemos llegado un tiempo tan excepcional, en que hoy se estima la existencia de un hombre tanto como la de cualquier animal inmundado, y que

se mata, no sólo por odio ó venganza, sino por furo y por tiempo, que es hasta donde puede llegar la corrupción y la maldad y hasta donde nunca llegó ni el mismo Satanás, con tener en sus entrañas todas las furias del averno. La muerte contra la muerte, he ahí el único freno capaz de contener este furor sanguinario que ha invadido en nuestra sociedad; pena bárbara y terrible, pero imprescindible, absoluta y necesaria para atajar a este espectro tético y funesto de destrucción que amenaza devorarnos, en compañía de otros, tan fcos como repugnantes; hoy se roban las imágenes de los templos, los cadáveres de las tumbas, se comercia con el suelo de la Patria, se consiente la trata de los hijos, amén de otros mil y mil delitos q' espanta clarificarlos y numerarlos; pero que todos llevan la protección oficial, porque a nadie se le juzga, a nadie se le aprehende, a nadie se le castiga; se abren las puertas de las cárceles, se archivan los procesos, se da libertad a los delincuentes, para que con esa patente de impunidad y protección que llevan con más brío y con más saña, con más odio, a perpetrar otros mayores crímenes, otras mayores hazañas, que entrañan perversión diabólica é infernal.

La piel de vaca embellece, blanquea y suaviza el cutis

**JABON HIEL DE VACA**  
Marca *La Givalda*.

Es el remedio más eficaz para combatir con éxito seguro todos los padecimientos nerviosos y del corazón

De venta en la «Libería Escolar» de Aquiles Maruri.

**Manuel A. Mateus**

Ofrece sus servicios profesionales como Contador, Perito, Comisionista y profesor de Aritmética y Contabilidad.

**La Primavera**

Se vende el fundo «LA PRIMAVERA», en el sitio de «Agua fria», parroquia de Zapotal. La extensión del terreno es de 400 cuadras, 300 incultas y 100 cultivadas así: 20.000 árboles de cacao entre chico y grande; 5.000 id. de café cargador; 55 cuadras de potreros—janeiro y guinea,—en bajos y bancos, divididos en cuarteles por magníficas cercas de alambre con puertas de madera; cuatro cuadras de caña de azúcar; platanales, yucales, etc.; un trapiche, un alambique de primera, una paila de 30 botijas de carga, un tanque de hierro de 150 y una casa con todas las comodidades, todo en buen estado, y ganado vacuno y caballar de cría y servicio. No tiene ningún gravamen, se vende con cuenta y se admiten propuestas. Entenderse con el suscrito ó con el dueño Pedro M. Lorenti, en la ciudad hacienda. *Aquiles Cabanilla*.

**Emilio González Iglesias**  
-ABOGADO-

Tiene su estudio en la casa del señor Carlos Stagg, calle de Aguirre, 2ª cuadra, Núm. 208. Teléfono Nacional Núm. 435. Casilla de Correos 342. Horas de despacho de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

**E. PALACIOS ANDRADE**  
-ABOGADO-

Ha establecido su estudio en la calle de Pichincha N.º 110 casa del señor Enrique Robde.

**COMPENDIO**  
DE LA Historia del periodismo en el Ecuador

De venta en las principales librerías.

Precio: DOS SUCRES.

Agosto 3-10 v.

**Dario R. Astudillo**  
-ABOGADO-

Estudio: calle de «Pichincha», la cuadra, N.º 110. Teléfono nacional N.º 464. Teléfono N.º 464. Apartado de correos N.º 327. Horas de despacho: de 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Mayo 15 de 1909.

**El Jabón de Brea**

Es el mejor y más económico de los jabones, porque reúne las más altas cualidades higiénicas, balsámicas y antisépticas.

**EL JABON DE BREA**

Debe usarse en el tocador, en el baño y para afeitarse, porque preserva y cura todas las enfermedades de la piel.

**EL JABON DE BREA**

Es indispensable para el aseo de los niños, personas de cutis delicado y asistencia de enfermos.

**EL JABON DE BREA**

Se distingue por su envoltura en papel marrón oscuro, no siendo legítimo, si no lleva en la etiqueta y la pasta la

Marca *La Givalda*.

De venta en la «Libería Escolar» de Aquiles Maruri.

**AGUA DE AZAHAR**  
Marca *La Givalda*.

De venta en la «Libería Escolar» de Aquiles Maruri.

**ALEJANDRO PONCE ELIZALDE**  
-ABOGADO-

Ha trasladado su estudio a su propia casa, calle de Chile, número 313. Teléfono Nacional N.º 212. Casillal del Correo, N.º 212

**José A. Bognoly**  
-ABOGADO-

Estudio: «Arzobispo» Núm. 209, intersección «P. Carbo» Teléfono no Nacional N.º 1275.

**Cablegramas**

**BOLIVIA**

**Arreglo directo de fronteras**

La Paz.—El general Pando y el Ministro del Perú, Dr. Polo, ambos con poderes de sus respectivos gobiernos, están negociando directamente, y sin ingerencia de ninguna otra nación, el arreglo del incidente surgido entre Perú y Bolivia, con motivo del laudo expedido por la

Argentina en el asunto de Iñafite. Todos convienen en que este es el mejor medio de arribar a un acuerdo que satisfaga a ambos países.

## ESPAÑA

**Donativos para la Cruz Roja.**

Bilbao.—El Club Sportivo ha enviado la suma de diez mil pesetas a la Reina Victoria; el Club Español de la Habana, veinticinco mil; y los españoles residentes en Ciego de Avila, diez mil.

A última hora ha recibido la Reina una donación de ciento veinticinco mil pesetas.

Muchas damas de la nobleza se han alistado como enfermeras. Los hispanos partirán ayer, y se les prodigó en la estación una entusiasta despedida.

## INGLATERRA

**Justa recompensa a Shackleton.**

Londres.—El Ministro Asquith expuso en la Cámara de los Comunes, que el gobierno inglés proyecta recompensar los gastos hechos por el explorador Shackleton, en su última expedición antártica.

**Se ignora el paradero del «Warastah.»**

Durman.—Ha regresado el crucero «Pandora», después de haber permanecido una semana, buscando infructuosamente, el vapor «Warastah», cuyo paradero se ignora desde el 20 de julio.

Este vapor conducía a 300 personas y se teme que haya naufragado.

## DINAMARCA

**Nuevo gabinete.**

Copenhague.—El Rey ha comunicado al conde Frijis, leader de los conservadores libes, la formación del nuevo gabinete de diputados.

**Formación del Gabinete.**

Copenhague.—El conde Frijis ha comunicado al Rey, que le es imposible hacerse cargo de la formación del Gabinete.

Esta respuesta la dió el Conde, después de haber consultado el punto con sus amigos.

**ZEVALLOS & ICАЗA**

**EXPORTADORES E IMPORTADORES**

COMPARAN pagando algo más siempre, que lo que pague cualquier otra casa, los siguientes artículos:

Cacao,  
Cueros de res,  
Café,  
Caucho,  
Tagua,  
Sombreros,  
Arroz,  
etc., etc.

**EL LEGITIMO TECHADO PAROID, ETC., ETC.**

*Exportación general sobre pedidos.*

GUAYAQUIL, MALECON.—603—608.

**GRAN COÑAC 10 AÑOS**

DE **Pellissier Pere & Cia.**

Es el más exquisito, el más suave, el más aromático y el más barato, con relación a su precio.

Vende constantemente las siguientes casas: **Lorenzo Tous-A. Carrera. C.º Arbac. C.º Joaquín Insua Nemiña, López, y Domingo y Martín Artuda.**

En Manta, **Francisco J. Cantos**  
En Babahoyo, **Castillo y Bermeo.**

Para pedidos y demás permoneos véase con los Sres. **J. Puig Verdager.**

**LOS CURADOS POR EL ESPECIFICO CANDOC**

DE CESAR A. PAJUELO L.

**Certificados y recomendaciones**

Insertamos a continuación uno de los testimonios que a diario recibe el inventor de esta medicina, ascendiendo a 1.000 el número de curas.

Leed con atención lo que dice su distinguido beneficiado de El Gallo.

En honor de la verdad, certifico que merecí al específico CANDOC, del señor César A. Pajuelo L., mi poca fealdad. Hacía mucho andar, fatigado, de una herida en la cabeza, que me ocasionaba, que se inflrió en la zona izquierda; quedando así demostrada la eficacia del medicamento de esta invención que en el señor Pajuelo en la curación de heridas de.

Galao, Junio 8. 1907.

(Firmado) LEANDRO SERRANO.



**Ubaído Esterri Trullás**  
COMISIONISTA  
COMPRAS Y VENTA  
de Alhajas, con Brillantes,  
Perlas, Esmeraldas, Oro,  
Plata, Muebles, Casas, etc.  
Me entiendo en asuntos  
comerciales bajo condiciones  
liberales.

Atiendo pedidos por Carga y por Paquete Postal.  
Calle «Chimborazo» 1.307

**«AMARGO ANGSTURA SIEGERT**  
**CERVEZA PABST,**  
COGNAC J. & F. MARTELL  
VINOS ESPAÑOLES DE MANUEL MISA

**Vino Burdeos de J. Calvet & Co.**  
MEDOC, PAULLAC, PONTET CANET, SAUTERNES.

**Té cruz azul**

SE EXPENDE EN TODO ESTABLECIMIENTO ACREDITADO  
**ERNESTO STAGG.**

UNICO AGENTE.

La espléndida hacienda «MAGNAC», en la jurisdicción de Chunchi, se ofrece en venta con 200 caballerías de ganado vacuno de cría y de excelente calidad, 30 yeguas de buena clase y 400 reses lanaras. Además cuenta con inmejorables terrenos para el cultivo de cereales. Para más permoneos dirigirse a la Administración de este diario.

**JUAN T. LOPEZ**, mecánico, compone toda clase de máquinas. Colón y Pichincha.

**LIBRERIA «Selecta»** de José M. Orti.—Quito.—Apartado Núm. 99.

**VITAL VELASCO C.**, comerciante. Importación directa en Europa y E.E. UU.—Quito, Ecuador.

**SE vende ó arrienda casa cómoda y ventilada en el cerro del Carmen.**

**GRAN Establecimiento Comercial de Serafin Rodríguez**—Santa Ana.—Manabí.—Ecuador.

**ALEJANDRO SAA G. C.**, comerciante. Riobamba—Ecuador. Dirección telegráfica «Saag» Apartado Núm. 85

**Leonardo Benedetti**  
-ABOGADO-

Tiene su estudio en la casa de Dn. José Domingo Elizalde Vera, calle «Pco. de P. Icaza» Núm. 220.

CONSTANTEMENTE POR MAYOR

Y MENOS SOMBREROS DE JIPILAPA



